



DIÓCESIS DE CABIMAS

**Mons. Ángel Francisco Caraballo Fermín**

OBISPO

## **COMUNICADO ANTE EL LAMENTABLE DERRUMBE DEL TEMPLO PARROQUIAL DE NTRA. SRA. DEL ROSARIO DE ARÁNZAZU EN EL MUNICIPIO SANTA RITA**

El día 17 de agosto de 2023, aproximadamente a las 2:00p.m., hemos sufrido la consternación de ver en el suelo el Templo matriz del municipio Santa Rita, cuna de dos arraigadas devociones religiosas de este fervoroso pueblo: Ntra. Sra. del Rosario de Aránzazu, patrona del Municipio, y Santa Rita de Casia, abogada de las causas difíciles.

Aunque todavía se desconocen las causas que originarían el siniestro, las autoridades competentes han abordado con profunda mística y profesionalismo la situación; esto, con el propósito de conocer la raíz del problema estructural del Templo y poder realizar un proyecto ajustado a las condiciones del mismo y poder, lo más pronto posible, reconstruirlo que es ***Casa y lugar de encuentro, oración y fe del pueblo santaricense.***

En medio del estupor que nuestro corazón experimenta, no podemos sino agradecer, profundamente, a Dios Todopoderoso que el derrumbamiento ocurrió en un horario en el que el recinto sagrado se encontraba cerrado, sin presencia de fieles, por lo cual, no se registran pérdidas humanas. Además, porque el Tesoro más grande que es Jesús Eucaristía, presente en el Sagrario, y las veneradas imágenes de Ntra. Sra. del Rosario de Aránzazu y de Santa Rita de Casia, no sufrieron daño alguno; se encuentran bien resguardados.

Manifestamos nuestro irrestricto agradecimiento a todas las autoridades que se han hecho presentes para solidarizarse con el pueblo católico que hoy sufre este momento aciago, han sido para nosotros “los vecinos que han venido a proporcionarnos ayuda” (cf. Esd 1, 6). Hicieron acto de presencia representantes del Gobierno Nacional y Regional; el Alcalde del Municipio Santa Rita y su equipo de trabajo y los ediles municipales; Legisladores nacionales y regionales; Policía Regional y Guardia Nacional; y muy especialmente y con un altísimo mérito, los miembros del Cuerpo de Bomberos del Municipio Santa Rita, quienes han hecho una encomiable labor de resguardo y nos siguen proporcionando las medidas adecuadas para evitar riesgos del personal que labore en las obras de refacción.

Los representantes del Ministerio de Obras Públicas, Misión Barrio Nuevo Barrio Tricolor, Misión Venezuela Bella, Gobernación del Estado, Centro Rafael Urdaneta y Alcaldía de Santa Rita, se han comprometido a iniciar los trabajos de remoción de escombros durante la mañana de hoy, 18 de agosto de 2023, para poder hacer, luego, los estudios que permitan elaborar un adecuado proyecto para la reconstrucción del Templo en el que podamos seguir celebrando nuestro culto al Dios Altísimo y nuestra devoción a la Virgen de Aránzazu y a Santa Rita.

Informamos a todos los fieles devotos y personas de buena voluntad que

deseen hacerse parte de las obras de reconstrucción del Templo, dentro y fuera de nuestras fronteras, que no se ha autorizado a ninguna persona ni Institución para solicitar ayuda. Una vez que se evalúen las condiciones de la estructura y se conozca el importe que requerirá su recuperación, anunciaremos de manera oportuna por los canales oficiales de información de nuestra Diócesis y de la Parroquia Ntra. Sra. del Rosario de Aránzazu las posibles formas que pueden utilizar para ofrecer su ayuda.

“Constrúyase el Templo como lugar donde se ofrezcan sacrificios y échense sus cimientos” (Esd 6, 3). Con estas palabras, quiero dirigirme al noble pueblo santaritense, para que las hagamos nuestras y asumamos juntos el compromiso de **hacer resurgir esta perla preciada por todos**; lugar que ha sido, desde hace más de doscientos años, la pila de la que nacen nuevos cristianos, el sagrario de nuestro gran amor y devociones, el cobijo de las familias que buscan la bendición de Dios, la montaña del que se acerca a hablar con su Padre del cielo, y hasta el recinto de despedida de quienes han partido a su estancia definitiva. Quiero decirles, desde mi corazón y profunda fe, que: ¡Juntos, levantaremos la Iglesia-Santuario de la Virgen de Aránzazu y Santa Rita!

He podido ver cómo los habitantes del pueblo han salido a cuidar, resguardar, ayudar, incluso poniendo en riesgo su propia integridad física. Por eso, no puedo dudar que todo el pueblo se sumará a nuestros esfuerzos para que, con el auxilio de Nuestro Señor Jesucristo volvamos a verlo erguido y como un farol capaz de iluminar para disipar las tinieblas del mal. Tampoco olvidemos que el verdadero templo de Dios es Jesús mismo: el verdadero templo que ya ha sido levantado y es Cristo resucitado de los muertos (cf. Jn 2,21). Por eso, confiemos en Él y, como Iglesia viva, mantengámonos firmes en la esperanza.

Dios los bendiga y la Virgen de Aránzazu los proteja siempre. Amén.

En Cabimas a los dieciocho días del mes de agosto de 2023.

+   
Mons. Ángel F. Caraballo F.  
Obispo de Cabimas

